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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO RIO DE JANEIRO
INSTITUTO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS E DA SAÚDE

ATA Nº 1573 / 2023 - ICBS (12.28.01.22)

Nº do Protocolo: 23083.017106/2023-70
Seropédica-RJ, 21 de março de 2023.

Aos quinze dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às treze horas e
trinta minutos, reuniu-se o Conselho de Unidade do Instituto de Ciências
Biológicas e da Saúde (ICBS) da Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro
(UFRRJ), em sessão ordinária, realizada presencialmente na sala 36 do Prédio
Principal do Instituto de Ciências Biológicas e da Saúde (ICBS), sob a
Presidência da Senhora Vice-Diretora, no exercício da Direção, Professora
Alba Cenélia Matos da Silva, com a seguinte pauta: 1. Informes; 2.
Homologação dos membros para representação dos TAEs no CONSUNI-
ICBS; 3. Aprovação do edital para representação dos TAEs no CONSUNI-
ICBS; 4. Criação de componente curricular extensionista - Práticas
extensionistas no ensino de Ciências; 5. Criação de componente
curricular extensionista - Práticas extensionistas em parasitologia.; 6.
Assuntos Gerais. Encontravam-se presentes os Conselheiros: Alba Cenélia
Matos da Silva, Vice-Diretora do Instituto de Ciências Biológicas e da Saúde
(ICBS); Ana Carolina Tavares de Araújo Silva, Representante discente; André
Luiz da Silva Mendes, Chefe do Departamento de Anatomia Animal e Humana;
Bruna Rafaela da Silva Menezes, Chefe do Departamento de Genética; Fábio
Fagundes da Rocha, Coordenador do Programa de Pós-Graduação
Multicêntrico em Ciências Fisiológicas; Francisco Gerson Araújo, Coordenador
do Programa de Pós-Graduação em Biologia Animal; Helena Guglielmi
Montano, Chefe do Departamento de Entomologia e Fitopatologia; Leonardo
Silvestre Gomes Rocha, Vice-chefe do Departamento de Biologia Animal;
Maria Verônica Leite Pereria Moura, Chefe do Departamento de Botânica;
Marilene Hilma dos Santos, Vice-Coordenadora do curso de Ciências
Biológicas; Michelle Porto Marassi, Vice-chefe do Departamento de Ciências
Fisiológicas; e Tácio de Mendonça Lima, Coordenador do curso de Ciências
Farmacêuticas. Verificada a existência de quórum regimental, a Presidente
agradeceu a presença de todos, e solicitou que todos ficassem de pé e
fizessem 1 minuto de silêncio pelo falecimento da professora Karina Annes
Keunecke. Em seguida foi dada sequência à reunião. 1. Informes: A
presidente perguntou se algum dos conselheiros gostaria de fazer algum
informe. O conselheiro André Luiz da Silva Mendes pediu a palavra para fazer
a divulgação de bolsas integrais para cursar mestrado e doutorado em São
José dos Campos, em um Programa de Pós-graduação na área de Tecnologia
(mediante indicação a ser realizada por ele) no qual ele atua em colaboração.
Os interessados devem entrar em contato com o professor André Mendes para
que ele intermedeie e disponibilize as referidas bolsas. Após este informe, a
Presidente recordou aos conselheiros presentes que o prazo para inscrição de
trabalhos no evento do SNCT 2023, que ocorrerá em abril, será encerrado no
dia 17/03/2023 (sexta-feira) e que, portanto, aqueles que tiverem alunos
interessados em participar do evento devem se inscrever o quanto antes. Por
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fim, antes de prosseguir para a pauta, a Presidente requisitou que os
conselheiros enviem as solicitações de inclusão de pontos na pauta com
antecedência, tendo em vista que diversos pontos foram enviados restando
pouco tempo para a reunião. A presidente realizou então, inicialmente, duas
solicitações de inclusão de pontos na pauta. Dado que o conselheiro André
Mendes informou que precisaria se ausentar antes do fim da reunião, a
Presidente pediu autorização aos demais conselheiros para que o pleito do
professor André fosse analisado antes dos demais. O assunto de pauta a ser
incluído a pedido do professor André Mendes era a transferência da disciplina
IE 179 - Anatomia Humana II, do Departamento de Educação Física e
Desporto (DEFD/IE) para o Departamento de Anatomia Animal e Humana
(DAAH/ICBS). Foi argumentado pelo Conselho que a disciplina IE 179 está
atrelada ao Instituto de Educação, e que não há documentação que dê
embasamento para que o CONSUNI delibere sobre a transferência da
disciplina para o DAAH. O professor explicou que sua demanda não é
referente à aprovação da transferência da disciplina pelo CONSUNI, mas sim
que o CONSUNI aprove o encaminhamento da solicitação de transferência da
disciplina para o CEPEA, que é a instância que define se a disciplina pode ser
transferida efetivamente, ou não. Alguns conselheiros argumentaram
novamente a necessidade de documentos para que seja realizada a
apreciação deste pleito pelo CONSUNI. Após debate, a solicitação de inclusão
da demanda do professor André Mendes na pauta do CONSUNI foi colocada
em regime de votação, e os demais conselheiros não acataram a inclusão. A
Presidente passou então para os outros pontos a serem incluídos na pauta:
Assunto Extrapauta 1. Homologação do ad referendum da reformulação
curricular dos cursos de graduação, que teve sua inclusão na pauta
aprovada pela maioria, com 1 (uma) abstenção; Assunto Extrapauta 2.
Processo 23083.013040/2023-49 - Construção do banco em homenagem à
professora Karina, que após votação teve sua inclusão na pauta aprovada
por unanimidade; Assunto Extrapauta 3. Processo 23083.002744/2023-96 -
Progressão do docente Bruno Guimarães Marinho, da classe associado
D3 para associado D4, que teve sua inclusão aprovada por unanimidade;
Assunto Extrapauta 4. A apreciação do relatório anual da CEUA ano 2022,
que teve sua inclusão aprovada por unanimidade após votação; Assunto
Extrapauta 5. Solicitação de afastamento no país do docente Sávio
Amado da Silva, processo 23083.010191/2023-45, com inclusão na pauta
aprovada por unanimidade; Assunto Extrapauta 6. Processo nº
23083.008381/2023-01 - Convênio a ser celebrado entre a UFRRJ e a
LIGHT Energia S.A., com a interveniência da FAPUR, que teve sua inclusão
aprovada pela maioria, com 1 (uma) abstenção; Assunto Extrapauta 7.
Processo nº 23083.006410/2023-91. Acordo de cooperação entre UFRRJ
com a UFSC no campo da Endocanabinologia e cannabis medicinal, que
teve a inclusão na pauta aprovada por unanimidade; Assunto Extrapauta 8.
Aprovação do comitê eleitoral do Departamento de Biologia Animal, que
teve a inclusão aprovada por unanimidade; e Assunto Extrapauta 9.
Concurso do Departamento de Ciências Farmacêuticas relativo à vaga
que foi destinada ao DCFar. A Presidente informou que a ata apensada ao
processo referente a este pleito estava com acesso bloqueado, e que os
currículos no processo estavam na versão completa (sem o resumo), o que
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inviabilizaria a apresentação no CONSUNI. Devido a isto, este ponto não foi
incluído na pauta. Após a decisão de quais pontos seriam incluídos, passou-se
então aos itens de pauta: 2. Homologação dos membros para
representação dos TAEs no CONSUNI-ICBS. A presidente explicou que os
nomes da discente Ana Carolina Tavares de Araújo, e da técnica Ana Carolina
dos Anjos Santos já haviam sido indicados e aprovados no CONSUNI de
fevereiro/2023, e que posteriormente foi indicada a docente Elisandra Lurdes
Kern, restando homologar os nomes dos membros da comissão responsável
pelo edital para eleição de representação dos TAEs no CONSUNI-ICBS. Após
votação, a homologação dos membros da comissão foi aprovada por
unanimidade; 3. Aprovação do edital para representação dos TAEs no
CONSUNI-ICBS. A presidente informou os tópicos principais do edital, e
enumerou as datas na qual cada etapa da eleição se desenvolverá. As
inscrições ocorrerão entre os dias 27/03/2023 e 28/03/2023, a votação será do
dia 17/04/2023 até o dia 20/04/2023 através do módulo SIGEleição, e no dia
25/04/2023 a comissão irá homologar e gerar o relatório do processo eleitoral.
Após análise do conselho, o edital para eleição da representação dos TAEs no
CONSUNI-ICBS foi aprovado por unanimidade; 4. Criação de componente
curricular extensionista - Práticas extensionistas no ensino de Ciências;
A Presidente explicou que a disciplina foi proposta pela professora Michelle
Clapp, do Departamento de Biologia Animal (DBA), fez a leitura do objetivo da
disciplina, e informou ainda que o programa foi aprovado em ata
departamental. Após, a Presidente inquiriu aos conselheiros se as criações dos
componentes curriculares poderiam ser aprovadas em um bloco formado pelos
tópicos 4 e 5 da pauta. Após a aceitação dos conselheiros, a Presidente
prosseguiu para o assunto seguinte. 5. Criação de componente curricular
extensionista - Práticas extensionistas em parasitologia. A Presidente
explicou que a disciplina foi proposta pela professora Solange Brandolini, e
apresentou o formulário preenchido com todas as informações necessárias,
incluindo a bibliografia. A presidente realizou então a leitura do objetivo geral e
dos objetivos específicos da disciplina, e informou que além da professora
Solange Brandolini participarão também da disciplina as professoras Michelle
Clapp e Vanessa Xavier. Após, foi dado prosseguimento à votação em bloco
dos assuntos 4 e 5 da pauta. As criações dos componentes curriculares
extensionistas "Práticas extensionistas no ensino de Ciências" e "Práticas
extensionistas em Parasitologia" foram aprovadas por unanimidade pelos
conselheiros presentes. Assunto Extrapauta 1. Homologação do ad
referendum da reformulação curricular dos cursos de graduação; A
presidente apresentou o parecer da Comissão Setorial do ICBS, que foi
positivo à inclusão do "Anexo ao PCC 2021" (que de acordo com a comissão
está em atendimento às diretrizes, metas e estratégias que constam do Plano
Nacional de Educação - 2014-2024), e do "Planejamento para inserção
curricular extensionista", no qual foram apresentados cinco componentes
curriculares que no entendimento da comissão possuem ementas e objetivos
adequados ao perfil pedagógico e às ações extensionistas definidas em cada
uma delas. Após análise dos conselheiros, a homologação do ad referendum
foi aprovada por unanimidade; Assunto Extrapauta 2. Processo
23083.013040/2023-49 - Construção do banco em homenagem à
professora Karina. A Presidente informou que o banco será custeado pelo
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marido da professora Karina, e seria em frente ao lago do IA (Instituto de
Agronomia). Após questionamentos a respeito da localização do banco, a
Presidente passou a palavra para o professor Leonardo Silvestre, que explicou
que o banco seria colocado no lago do IA porque é o local onde a professora
Karina e seu marido tinham o hábito de sentar e observar as capivaras, e
ficará próximo a uma árvore da qual eles gostavam. O professor comentou
também que no Canadá, local onde eles moraram, faz parte da cultura fazer
este tipo de homenagem. A presidente informou que já havia sido enviado o ad
referendum, e que cabe ao Conselho deliberar sobre a homologação. Após o
regime de votação, a homologação do ad referendum referente à construção
do banco em homenagem à professora Karina Annes Keunecke foi aprovada
por unanimidade; Assunto Extrapauta 3. Processo 23083.002744/2023-96 -
Progressão do docente Bruno Guimarães Marinho, da classe associado
D3 para associado D4; A presidente informou que foram colocadas no
processo todas as atividades exercidas pelo professor, e realizou a leitura dos
nomes dos membros da banca, formada pelos professores Jairo Pinheiro da
Silva, Fábio Fagundes da Rocha, Magda Alves de Medeiros e Emerson Lopes
Olivares. Por fim, a presidente fez a leitura do parecer da comissão, que
recomenda a progressão funcional do professor Bruno Guimarães Marinho da
classe de associado D3 para associado D4. Após votação dos conselheiros, a
progressão foi aprovada por unanimidade; Assunto Extrapauta 4. A
apreciação do relatório anual da CEUA ano 2022; A presidente passou a
palavra para um dos membros da CEUA, a conselheira Michelle Cavalcanti
Porto Marassi, que explicou que o relatório tem 11 (onze) itens, e apresentou
alguns dos pontos principais do relatório, como a composição da CEUA,
informações sobre a instalação animal (Biotério do Departamento de Ciências
Fisiológicas), e dados sobre a quantidade de animais utilizados em pesquisa e
ensino. Após análise dos conselheiros, o relatório da CEUA foi aprovado por
unanimidade; Assunto Extrapauta 5. Solicitação de afastamento no país
do docente Sávio Amado da Silva, processo 23083.010191/2023-45; A
presidente informou que o professor Sávio Amado preencheu o formulário de
abertura de processo solicitando um afastamento de longa duração no país
para cursar Pós-Doutorado no Programa de Pós-Graduação em Ciências
Veterinárias da Universidade Federal de Mato Grosso, e que o período de
duração do afastamento será de 10/04/2023 a 09/04/2024. A presidente
esclareceu que o afastamento solicitado é com ônus limitado (com diárias,
passagens e inscrição custeadas pelo docente ou por outra instituição,
cabendo à UFRRJ somente a manutenção da remuneração e das demais
vantagens do docente), e que no processo foi anexada a ata departamental
autorizando o afastamento do docente. A presidente iniciou o regime de
votação, e o afastamento do professor Sávio Amado da Silva foi aprovado por
unanimidade pelos membros do CONSUNI; Assunto Extrapauta 6. Processo
nº 23083.008381/2023-01 - Convênio a ser celebrado entre a UFRRJ e a
LIGHT Energia S.A., com a interveniência da FAPUR. A presidente explicou
que o objetivo do convênio é realizar o monitoramento da ictiofauna do
Reservatório de Santana em vista da dragagem que está sendo planejada
para ser executada neste reservatório. A presidente franqueou a palavra ao
professor Francisco Gerson, que comentou sobre as atividades que serão
realizadas, expôs as bases do convênio, e explicou brevemente quais seriam
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os procedimentos burocráticos referentes à celebração do convênio. Após
análise pelos membros do CONSUNI o convênio foi aprovado por
unanimidade; Assunto Extrapauta 7. Processo nº 23083.006410/2023-91.
Acordo de cooperação entre UFRRJ com a UFSC no campo da
Endocanabinologia e cannabis medicinal. A presidente informou que a
responsável pelo acordo é a professora Magda Alves de Medeiros, do
Departamento de Ciências Fisiológicas (DCFis), e salientou que o acordo foi
aprovado em reunião departamental, constando a ata do DCFis no processo. A
presidente fez a exposição do objetivo do acordo de cooperação, e antes de
prosseguir para a votação perguntou se alguns dos conselheiros possuía
alguma dúvida. Devido a ausência de dúvidas, foi iniciada a votação, e o
acordo de cooperação foi aprovado por unanimidade pelos membros do
CONSUNI que estavam presentes; Assunto Extrapauta 8. Aprovação do
comitê eleitoral do Departamento de Biologia Animal. A presidente
enunciou os nomes dos membros do comitê para eleição de Chefe e Vice-
chefe do Departamento de Biologia Animal (DBA), que é formado pelos
professores André Queiroz de Pádua (titular) - presidente e Wallace Martins de
Araújo (suplente), pelos servidores do quadro técnico-administrativo Ronaldo
Chicarino Júnior (titular) e Maria Lúcia Jacinto da Silva (suplente), e pelos
discentes Laura Gabriele C. de Brito (titular) e Iago Ferraz de Oliveira Silva
(suplente). Após a votação, o comitê referente à eleição de chefe e vice-chefe
do DBA foi aprovado por unanimidade. Assuntos Gerais: A presidente
perguntou se algum dos conselheiros gostaria de fazer alguma colocação
referente aos assuntos gerais. O conselheiro André Mendes pediu a palavra
para sanar uma dúvida a respeito da apreciação de seu pleito referente à
Transferência da Dissciplina IE 179 - Anatomia Humana II do DEFD/IE para o
DAAH/ICBS pelo CONSUNI. O conselheiro indagou se deveria solicitar a
inclusão na pauta via memorando para que o CONSUNI delibere, ou se já
existe um entendimento do CONSUNI de que a solicitação não deverá ser
encaminhada ao CEPEA. O conselheiro esclareceu que o motivo de seu
questionamento era definir se enviará a solicitação da transferência da
disciplina diretamente para o CEPE (caso o CONSUNI não encaminhe para o
CEPEA). Alguns dos conselheiros presentes argumentaram que não caberia o
encaminhamento direto à CEPE, tendo em vista que faz parte do procedimento
a apreciação do CONSUNI enquanto instância deliberativa do ICBS. Por fim,
foi indicado que o conselheiro André Mendes documente sua solicitação de
maneira oficial, através de processo, embasando a demanda da transferência
da referida disciplina. Nada mais havendo a tratar, a Vice-diretora no exercício
da Direção agradeceu a presença de todos, dando por encerrada a reunião às
quatorze horas e cinquenta e minutos minutos e eu, Ana Carolina dos Anjos
Santos, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim
e pelos conselheiros participantes à reunião.

(Assinado digitalmente em 21/03/2023 19:55 )
ALBA CENELIA MATOS DA SILVA

ICBS (12.28.01.22)
Matrícula: 1811126

(Assinado digitalmente em 22/03/2023 09:21 )
ANA CAROLINA DOS ANJOS SANTOS

ICBS (12.28.01.22)
Matrícula: 2037974
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(Assinado digitalmente em 22/03/2023 12:12 )
ANDRE LUIZ DA SILVA MENDES
DeptAnatAH (12.28.01.00.00.00.44)

Matrícula: 1644715

(Assinado digitalmente em 21/03/2023 19:56 )
BRUNA RAFAELA DA SILVA MENEZES

DeptG (12.28.01.00.00.00.50)
Matrícula: 2271445

(Assinado digitalmente em 22/03/2023 10:38 )
FABIO FAGUNDES DA ROCHA
DeptCF (12.28.01.00.00.00.48)

Matrícula: 1519567

(Assinado digitalmente em 21/03/2023 23:00 )
FRANCISCO GERSON ARAUJO
PPGBA (12.28.01.00.00.00.42)

Matrícula: 387200

(Assinado digitalmente em 21/03/2023 20:47 )
HELENA GUGLIELMI MONTANO

DeptEF (12.28.01.00.00.00.49)
Matrícula: 2377667

(Assinado digitalmente em 22/03/2023 08:07 )
LEONARDO SILVESTRE GOMES ROCHA

DeptBA (12.28.01.00.00.00.45)
Matrícula: 1670591

(Assinado digitalmente em 21/03/2023 20:04 )
MARIA VERONICA LEITE PEREIRA MOURA

DeptBOT (12.28.01.00.00.00.46)
Matrícula: 386991

(Assinado digitalmente em 22/03/2023 08:36 )
MARILENE HILMA DOS SANTOS
CoordCGCB (12.28.01.00.00.00.38)

Matrícula: 2147409

(Assinado digitalmente em 21/03/2023 21:39 )
MICHELLE CAVALCANTI PORTO MARASSI

DeptCF (12.28.01.00.00.00.48)
Matrícula: 2533919

(Assinado digitalmente em 23/03/2023 12:32 )
TACIO DE MENDONCA LIMA

CoordCGF (12.28.01.00.00.00.39)
Matrícula: 1703459

(Assinado digitalmente em 23/03/2023 00:14 )
ANA CAROLINA TAVARES DE ARAUJO SILVA

Matrícula: 2017375266
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